



# Mesa de experiencias

Sábado Santo. Pascua Familia Oblata 2025

## Llamadas a contagiar esperanza como Familia Oblata

### Textos de apoyo

#### Trenzar esperanza

La esperanza en el futuro no significa meramente confianza en él, sino trabajo en el sentido de la construcción de ese horizonte emancipador (Ernst Bloch)

Una forma de ponernos manos a la obra en nuestro trabajo por y para la esperanza es trenzándola para hacerla más fuerte. Tal y como apunta el diccionario una trenza es un “conjunto de tres o más ramales que se entretajan, cruzándolos alternativamente”. Por ello, si hablamos de trenzar esperanza tenemos que saber qué elementos podemos entretajar. Apuntamos algunas posibilidades, todas ellas compatibles:

- Presente, pasado y futuro (...) creemos que la esperanza nos permite ver lo que hay de continuo en la historia porque nos ayuda a superar el presentismo y la inmediatez, porque nos lleva a agradecer la herencia recibida y reconocer que lo que conseguimos se construye sobre los intentos, los éxitos y los fracasos de aquellos que tuvieron esperanza y porque proyecta nuestra acción hacia el futuro.
- Nosotros, otros, Dios (...) Trenzar la esperanza tiene que ver con generar alianzas. Nos referimos a la gran alianza de la que participamos Dios y la humanidad, pero también a nuestras alianzas cotidianas, las que tejemos con otros para generar proyectos, las que sostienen la vida, las que construyen comunidad.
- Individual, comunitario y social Cada uno de nosotros proyectamos nuestras esperanzas de forma personal y por tanto diversa. De hecho, es un signo de madurez y responsabilidad preguntarnos por nuestras esperanzas y formular las propias utopías y anhelos del corazón. Pero también sabemos que solos podemos poco y estamos llamados a trenzar esperanzas con otros, generando comunidades de esperanza.

De la Fuente, M<sup>a</sup> C. en Sembrar esperanza acompañando el presente, V Círculos de Encuentro Marisa Moresco, Ed Narcea, 2024, pág 96-108



## Documento IV Asamblea-IV Capítulo Provincial. Oblatas Europa

### Familia Carismática

Como Familia Carismática experimentamos que las relaciones cercanas y fraternas crean un sentimiento de pertenencia a una realidad amplia que es la Familia Oblata, espacio privilegiado para que, desde la diversidad de motivaciones, nos unamos en un compromiso solidario de misión redentora.

(...) Cuando laicado y comunidades de hermanas, que hemos optado por seguir a Jesús Redentor, vivimos el mismo carisma y la misma misión en dos opciones vocacionales diferenciadas, somos Familia Carismática. Nuestra voz y buen hacer, en la sociedad y en la iglesia, hace significativa la acción redentora de Dios que cuestiona y provoca a algunos, al tiempo que pacífica y genera esperanza en otras y otros [7].

### Esperanza para los demás

Nº 34- (...) la esperanza en sentido cristiano es siempre esperanza para los demás. Y es esperanza activa, con la cual luchamos para que las cosas no acaben en un “final perverso”. Es también esperanza activa en el sentido que mantenemos el mundo abierto a Dios. Sólo así permanece también como esperanza verdaderamente humana.

Spe Salvi, Benedicto XVI

[https://www.vatican.va/content/benedict-xvi/es/encyclicals/documents/hf\\_ben-xvi\\_enc\\_20071130\\_spe-salvi.html](https://www.vatican.va/content/benedict-xvi/es/encyclicals/documents/hf_ben-xvi_enc_20071130_spe-salvi.html)

### Sujetos activos con «capacidad de significar»

Quienes están en las periferias son sujetos con capacidades. Toda persona lleva en sí un germen de futuro. Todas lo llevamos y, además, es específico de cada persona por la genialidad creativa de Dios.

No son objeto de nuestra ayuda, sino sujetos activos y con «capacidad de significar», de cambio y de transformación de su realidad y de la sociedad.

Las periferias no están aisladas, están interconectadas con distintas realidades. Si ponemos atención e intención veremos los puentes que hay y crearemos otros.

Lola Arrieta y Elisa Estévez (Coords.) Acompañar en las periferias existenciales. Núria O'Callaghan Suñol III Las periferias lugares de creatividad. I Círculos de encuentro Marisa Moresco, editorial Narcea, página 57.



## Caminar con los/ las jóvenes

nº116. La pasión por buscar la verdad, el asombro ante la belleza del Señor, la capacidad de compartir y la alegría del anuncio, viven también hoy en el corazón de tantos jóvenes que son miembros vivos de la Iglesia. No se trata, pues, solo de hacer algo “por ellos”, sino de vivir en comunión “con ellos”, creciendo juntos en la comprensión del Evangelio y en la búsqueda de formas más auténticas para vivirlo y testimoniarlo. La participación responsable de los jóvenes en la vida de la Iglesia no es opcional, sino una exigencia de la vida bautismal y un elemento indispensable para la vida de toda comunidad. Las fatigas y fragilidades de los jóvenes nos ayudan a ser mejores, sus preguntas nos desafían, sus dudas ponen en cuestión la calidad de nuestra fe. También necesitamos de sus críticas, porque a menudo a través de ellas escuchamos la voz del Señor que nos pide la conversión del corazón y la renovación de las estructuras.

Documento Final Sínodo de los Obispos, Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional, 2018  
[https://www.vatican.va/roman\\_curia/synod/documents/rc\\_synod\\_doc\\_20181027\\_doc-final-instrumentum-xvassemblea-giovani\\_sp.html#Una\\_Iglesia\\_joven](https://www.vatican.va/roman_curia/synod/documents/rc_synod_doc_20181027_doc-final-instrumentum-xvassemblea-giovani_sp.html#Una_Iglesia_joven)

## Cuidar la fragilidad: fuerza y ternura, lucha y fecundidad

nº 54...”preocuparse de la fragilidad, de la fragilidad de los pueblos y de las personas. Cuidar la fragilidad quiere decir fuerza y ternura, lucha y fecundidad, en medio de un modelo funcionalista y privatista que conduce inexorablemente a la ‘cultura del descarte’. [...] Significa hacerse cargo del presente en su situación más marginal y angustiante, y ser capaz de dotarlo de dignidad”. Así ciertamente se genera una actividad intensa, porque “hay que hacer lo que sea para salvaguardar la condición y dignidad de la persona humana”».

Dignitas infinita, Francisco

[https://www.vatican.va/roman\\_curia/congregations/cfaith/documents/rc\\_ddf\\_doc\\_20240402\\_dignitas-infinita\\_sp.html](https://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cfaith/documents/rc_ddf_doc_20240402_dignitas-infinita_sp.html)

## Encuentros en el camino. Jubileo Oblata 2025

Encuentro entre Zenda Singson,osr. y Bibiana Marín, laica oblata dialogando sobre el arte de la paciencia “poco a poco y sólo poco a poco”

<https://youtu.be/DjNJmKyNaaY>